

Compte rendu de l'Assemblée Générale Ordinaire d'ARHISTEL du vendredi 2 février 2024

Présents (11) :

- Jean-Jacques BAUD, - Patrick DESOULIERES, - Gérard DESPLOBINS, - Michel DURAND,
- Guy FLEURY, - Jacques GROUSSET, - Marie-Martine KLINGLER, - Jean-François LIANDIER,
- Bernard MATHAUD, - Robert BONNEAU, - Armand THOMAS.

Préambule

- Le CA d'ARHISTEL vous remercie de votre participation aux travaux de l'Assemblée Générale Ordinaire.

Avant d'ouvrir la séance, nous devons vous demander de bien vouloir excuser :

- Monique BRICAULT, Denise JUNGER, Annie LARROUY, Jeanine VALOIS, Denis BONHOMME, Philippe BROTHIER, Marc CŒUR, Renaud CORVEZ, Mallory DUVIVIER, Jean GIRAUD, Patrick MAMO, Pascal MILON, Alain GIBERT (Président de la FNARH).
- L'Assemblée Générale Ordinaire est ouverte à 17h15.

Rapport moral et d'activité de l'année 2023

L'important volume de notre collection nous impose de louer un local vaste et coûteux. Celui-ci, promis par France Télécom dès la création d'Arhistel, fait dépendre son existence des subventions reversées par la FNARH.

A ce titre, nous avons pour obligation de répondre aux demandes administratives et comptables de la FNARH.

1. FNARH

- Nous adhérons depuis plus de 20 ans à la FNARH, avec laquelle nous signons chaque année une nouvelle convention.
- Nous transmettons aux adhérents toutes les communications émises par la FNARH.
- Jacques a participé à l'AG de la FNARH le 17 mai par téléphone, à la réunion des présidents du 26 juin également par téléphone, et Michel à celle, physique, du 4 octobre.
- Nous avons transmis à la FNARH les données comptables et d'activité réalisées et prévues chaque semestre.
- Jean-François a participé activement aux 9^{èmes} journées d'étude sur la télégraphie Chappe du 6 au 9 septembre à Flée (Côte d'Or), organisées en partenariat avec l'association « Les Amis de la Tour Chappe d'Annoux ». Il y a présenté une communication sur « Lemaistre Charles Aimé, Administrateur en chef des lignes télégraphiques », ainsi qu'une étude sur « les Polytechniciens dans l'administration télégraphique de 1794 à 1853 », publiées dans le n°148 des cahiers de la FNARH.

2. Travaux internes

- La dernière Assemblée Générale d'Arhistel a eu lieu le 27 janvier 2023.
- Arhistel compte 25 adhérents dont 22 employés d'Orange (actifs ou retraités).
- Nous avons organisé 2 CA physiques, mais consultons régulièrement tous les membres du CA par messagerie.
- Nous vérifions mensuellement la comptabilité.
- Nous renouvelons chaque année notre adhésion au CAC, l'adhésion à la FNARH et le bail gratuit de Nimègue.
- Nous avons reçu et classé de nouveaux matériels (les derniers matériels reçus l'ont été par don de Mr Stecker et une maquette Chappe d'Ecouen à monter).
- Nous avons acheté un ordinateur, ainsi qu'un adaptateur.
- Nous avons acheté un livre sur le Patrimoine des Télécoms françaises, consultable dans le local de Nimègue.
- Nous avons émis 2 bulletins baptisés « infos adhérents ».
- Nous avons constaté une fuite d'eau cet été à Nimègue qui a rapidement été résorbée, grâce à notre rapide intervention.

3. Expositions, conférences

- A la suite de plusieurs réunions avec les responsables des services culturels municipaux et ceux de la transformation du Palais des Ducs d'Aquitaine, Jean-François a pu indiquer la présence d'un mécanisme Chappe sur les tablettes informatives du Palais des Ducs d'Aquitaine à Poitiers et former les guides-conférenciers qui pourront renseigner les visiteurs à ce sujet.
- Le bicentenaire de la ligne Chappe Paris-Bayonne a été célébré au printemps par Armand et l'association des radioamateurs. Cette célébration s'est achevée par une exposition à Beaumont le 10 juin.
- Arhistel a participé, comme tous les 2 ans, à la journée des associations de Poitiers le 9 septembre dans le parc de Blossac. A cette occasion, Jacques a effectué la mise à jour du triptyque présentant Arhistel et l'a fait éditer.
- Jean-François a réalisé le 15 septembre une conférence avec diaporama sur « l'histoire du télégraphe aérien Chappe » à la médiathèque de Montamisé.
- Arhistel possède toujours une vitrine de démonstration dans le hall du bâtiment d'Orange rue Salvador Allende.

4. Divers

- Nous avons fait paraître plusieurs articles sur Chappe, l'un en avril dans la presse quotidienne régionale, l'autre en octobre dans Mag Grand Poitiers à l'occasion du bicentenaire de la ligne Paris-Bayonne, puis plusieurs pour annoncer l'exposition Chappe à Beaumont et enfin un dernier pour en tirer le bilan.
- Nous avons été contraint de trouver un nouvel hébergeur pour notre site Internet, pagesperso ayant cessé de fournir un accès gratuit. Armand a choisi LWS et a fait le nécessaire pour le mettre en ligne.
- Les mises à jour de notre site internet et de Facebook permettent de renseigner sur nos actions (comme l'invitation à l'AG par exemple).

Le rapport moral et d'activité de 2023 est adopté à l'unanimité des membres présents.

Rapport financier 2023

- Le bilan présenté couvre la période du 1^{er} janvier au 31 décembre 2023.
- L'examen et la validation des comptes ont été réalisés le vendredi 19 janvier 2023 par nos Commissaires aux comptes. Elles nous confirment la bonne tenue de la trésorerie et demandent à l'Assemblée Générale de donner quitus au Conseil d'Administration de sa gestion des fonds au cours de l'exercice 2023.
- Notre trésorerie reste saine pour aborder sereinement l'année 2024.

Cotisation : Nous vous proposons de maintenir son montant à 10,00 € en 2025.

Le rapport financier 2023 est adopté à l'unanimité des membres présents.

Rapport d'orientation pour l'exercice 2024

Notre affiliation à la FNARH nous permet de continuer de bénéficier de subventions et nous impose de participer à ses activités (participation à l'AG, aux réunions des présidents, à la diffusion de ses informations, à l'enrichissement de son futur site internet) et à lui rendre compte régulièrement de nos actions et de nos finances. Un audit généré par les opérateurs est toujours envisageable. 3 nouveaux articles de Jean-François doivent être publiés dans les cahiers de la FNARH.

Nous devons répondre à la demande de la FNARH d'étoffer son nouveau site des objets représentatifs d'Arhistel. Pour cela, nous devons photographier, avec la meilleure définition possible, les matériels proposés et les présenter à l'aide de définitions, d'anecdotes ou d'utilisations. Nous solliciterons les adhérents pour ses travaux ou pour trouver les spécialistes ayant utilisé ses matériels.

- Nos devons continuer à effectuer les travaux suivants.
 - adhésions à la FNARH et au CAC
 - prolongation du bail de Nimègue
 - réunions fréquentes du CA (en physique ou par messagerie)
 - recensement du matériel
 - effectuer la mise à jour des sites internet, dont la nouvelle adresse est : <https://www.arhistel.fr> et Facebook

<https://www.facebook.com/arhistel/>

- Nous prévoyons les publications suivantes
 - le compte rendu de l'AG
 - plusieurs articles de Jean-François doivent paraître dans les Cahiers de la FNARH
 - bulletins internes.
- Nous proposerons des expositions et des conférences en fonction des opportunités qui se présenteront.
- Nous devons répondre à la question des locaux.
 - Nimègue

Le bâtiment 15 rue de Nimègue va faire l'objet d'une complète rénovation et tous les locataires doivent libérer les logements avant la fin de l'année. Bernard a participé à la réunion explicative organisée par Ekidom. Il doit négocier les modalités de déménagement et de relogement de nos matériels. Nous souhaitons soit un local équivalent mais sécurisé tout de suite, soit un relogement dans le local que nous occupons actuellement, mais libéré de la servitude due à la présence du mécanisme permettant l'ouverture de la porte d'entrée.

- Chasseneuil

Chasseneuil est coûteux et ne peut être ouvert aux visiteurs. Les subventions, par convention, couvrent le loyer. Les opérateurs risquent de ne plus pouvoir honorer leurs engagements vis-à-vis de la FNARH et nous devons donc trouver des solutions pour sauvegarder nos collections de façon pérenne et éventuellement de les présenter au public. Tous les adhérents sont sollicités pour chercher un local de stockage et de présentation des matériels. Plusieurs pistes sont envisagées : solliciter les municipalités (Poitiers, Jaunay Clan, Pamproux,...), passer des accords avec les musées existants (le Cormenier, les Ormes, Châtellerault,...), rechercher les friches ou grands espaces libres (Migné-Auxances, Châtellerault, Ligugé...). Toutes les démarches seront bienvenues et le CA pourra ensuite négocier avec chaque interlocuteur intéressé par notre projet. En cas de refus de toute part, nous pensons faire connaître nos difficultés par voie de presse.

Nous devons agir assez rapidement, car si nous attendons, nous risquons d'agir en urgence, ce qui serait préjudiciable à nos collections (manque de temps pour proposer des solutions de sauvegarde).

Le rapport d'orientation pour l'exercice 2024 est adopté à l'unanimité des membres présents.

Conseil d'Administration :

Aucun nouveau membre ne s'est présenté au CA, Pascal Milon a demandé à s'en retirer en raison de son état de son santé, même s'il nous assure de son entier soutien ; tous les autres membres ont été reconduits.

L'Assemblée Générale ordinaire est clôturée à 18h50.